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L’an deux mille vingt-trois, le mercredi dix mai à 18h00, les membres du Conseil d’administration de l’association se 
sont réunis au 50, Rue Bancel Lyon 7ème sur convocation faite par le Président en date du 30 avril 2023 à l’effet de 
délibérer sur l’ordre du jour suivant : 
 
- Suites à donner à laTable Ronde sur le genre 
-  Distribution des aides financières 2023 aux GL 
 
 
Présents :  Mesdames : Françoise PERIN-DUREAU, Simone NUSSBAUM  
        Messieurs : Bruno CHEVALLIER, Joël DIANOUX, Pierre GARDEY, Michel GOTHIÉ, Christian HUBER, 
Jean-Marc VIOLLET. 
Par Zoom : Monsieur Hubert NICOLAS. 
Excusé : Monsieur Alain VERNET. 
Invitée : Madame Annie VIOLET 
 
 
La séance est ouverte à 18h10, présidée par Michel Gothié. Bruno Chevallier est nommé secrétaire de séance. 
 
Michel GOTHIÉ, constate que les administrateurs présents réunissent la moitié au moins des membres en fonction, 
puis il rappelle que le Conseil est appelé à délibérer sur les questions figurant à l'ordre du jour. 
 
 
1/ Suites à donner à la Table Ronde sur le genre 
 
Le président rappelle les documents très argumentés qui ont été fournis par Hubert NICOLAS et Françoise PERIN-
Dureau. Il les remercie pour l’énorme travail effectué. 
Plusieurs administrateurs ayant déjà proposé des corrections sur le document d’Hubert, l’auteur a fait une mise à jour 
en v10 qui est celle qui sera utilisée pendant la réunion du CA. 
Le président indique alors qu’il est toujours prévu une rencontre avec la présidente du Mouvement, Suzanne Chevrel 
et qu’il faut prendre des décisions sur ce que l’AAEEURL veut lui dire et sur les documents qu’on veut éventuellement 
lui remettre. 
 
1.1 – Engagement de donner une suite à notre Table Ronde 
 
Hubert Nicolas insiste sur le fait que si nous donnons une suite à notre TR, c’est un engagement important. Il faudra 
assumer des réunions, participer à d’éventuels débats, rencontrer plusieurs responsables dans le Mouvement, 
participer au congrès de l’été prochain, etc. Il souhaiterait connaitre la position de chacun des membres du CA sur cet 
engagement. 
Un consensus se dessine sur ce point, les administrateurs notant cependant les limites de disponibilités des uns et 
des autres qui ne permettront peut-être pas de faire autant d’actions qu’il serait souhaitable. 
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1.2 – Position à prendre vis-à-vis du Mouvement 
 
Hubert fait remarquer que nous connaissons très peu de choses sur la position actuelle du Mouvement face à 
l’idéologie de Genre. Nous avons essentiellement la nomination d’un transgenre à la présidence de la COMIX et la 
mise en ligne d’une fiche d’inscription des enfants au Mouvement qui leur demande leur genre (et non pas leur sexe 
comme auparavant) et qui propose un choix : « masculin, féminin ou autre ». Il pense donc que notre intervention 
dans le débat doit commencer très prudemment. 
Bruno pense, quant à lui, que les textes de 2018, les publications consultables sur le site du Mouvement, le discours 
entendu de la bouche de Rachel Fabre, présidente du COMIX, les documents d’appels aux dons, l’utilisation (pourtant 
prohibée) de l’écriture inclusive constituent un nombre significatif d’alertes. Il rappelle que le sujet est déjà très avancé 
à l’éducation nationale (circulaire Blanquer) et chez les Scouts de France. Le gouvernement s’est déjà engagé 
lourdement en faisant rembourser par la sécurité sociale les processus médicaux et chirurgicaux des personnes 
(même mineures) qui souhaitent changer de sexe et le planning familial vient de se lancer sur la même voie. 
Françoise ajoute que nous sommes déjà dépassés par l’évolution de nos petits-enfants qui ne ressemblent plus du 
tout à ce que nous étions à leur âge. L’affirmation de l’enfant-roi, l’individualisme qui interdit toute affirmation de 
l’identité en groupe, le refus des contraintes, le manque d’esprit critique vis-à-vis des réseaux sociaux en font, d’ores 
et déjà, des victimes désignées de l’idéologie du genre et de l’obéissance à un gourou plutôt qu’aux parents. Elle 
constate l’augmentation des psychopathies chez des adolescents déboussolés et sans repères. 
Le consensus se fait sur le fait que, quoiqu’on pense de l’état des lieux dans le Mouvement, une approche 
diplomatique et prudente est la seule possible. 
 
1.3 La rencontre avec la présidente du Mouvement 
 
Après discussion, le CA est unanime pour considérer que la rencontre avec la présidente du mouvement, Suzanne 
Chevrel, doit avoir lieu avant toute autre forme d’action. De la position qu’elle défendra, de l’état des lieux qu’elle 
communiquera, des projets dont elle nous fera éventuellement part, dépend toute la suite que nous pourrons donner à 
notre action. 
Hubert fait remarquer que notre association ne doit pas avoir de complexe dans cette discussion : elle existe depuis 
1946, elle est bien implantée régionalement, elle distribue chaque année de 4 à 5.000 euros d’aides aux GL dans la 
région ARA, elle comprend parmi ses membres d’anciens EU qui ont eu des responsabilités importantes dans le 
mouvement et certains Anciens ont été à l’origine de l’évolution du Mouvement vers la co-éducation. 
Le but de la rencontre serait de voir s’il est possible d’organiser un échange régulier et productif entre les Anciens et 
les « Actifs », notamment à propos de l’actualisation du Projet Educatif, mais aussi du fonctionnement de la COMIX 
ou du contenu des documents publiés par le mouvement. 
Il est convenu à l’unanimité que Michel, Hubert et Françoise devront être présents à ce rendez-vous avec Suzanne 
Chevrel. Il serait aussi souhaitable que deux ou trois autres administrateurs puissent les accompagner (en fonction 
des disponibilités des uns et des autres à la date qui sera arrêtée). 
 
1.4 – Quand remettre les documents que nous avons préparés ? 
 
D’un commun accord, il a été convenu que les documents ne devaient pas être remis lors de la rencontre mais une 
quinzaine de jours après (ne serait-ce que pour permettre leur modification, si besoin, en fonction de la discussion 
avec la présidente du Mouvement). 
En fin de réunion (hors Zoom) Bruno a indiqué qu’il trouvait la conclusion du document d’Hubert trop imprécise et que 
les deux derniers alinéas du texte de Jean Cabane (sur les aspects psychologiques et chirurgicaux de la transition de 
genre) lui paraissait très en retrait par rapport à ce qui a été exposé lors de la Table Ronde par Françoise PERIN-
DUREAU et Joëlle RANDEGGER-NICOLAS. 
 
1.4 – Rencontre avec le pasteur Laurent Schlumberger 
 
Laurent Schlumberger (président de l’Eglise Protestante Unie de France, à l’époque) avait pris des positions très 
libérales lors de la discussion sur « le mariage pour tous », au Synode de Sète en mai 2015. Simone se demande s’il 
ne va pas être aussi moteur pour l’introduction de l’idéologie du Genre dans le Mouvement EU. Jean-Marc présente 
au CA un document d’appel aux dons signé de Laurent Schlumberger qui semble aller dans ce sens. Simone propose 
que nous le rencontrions pour en parler. 
Le conseil approuve cette action à l’unanimité. 



Après discussion, il est décidé que cette rencontre devait avoir lieu après le premier rendez-vous avec Suzanne 
Chevrel. 
 
2/ Les aides 2023 aux GL 
 
Le mois de mai est chaque année le moment où le CA décide de l’attribution des aides financières aux GL. 
Pour ce qui concerne le financement des formations, il est décidé que Michel recueillera les demandes précises des 
trois GL (avec le nom des responsables formés) et que les aides seront apportées pour des montants unitaires 
similaires à ceux de 2022. Le conseil souhaiterait cependant que lui soit communiqué le programme des formations 
afin de vérifier ce qui est éventuellement prévu au niveau de la théorie du Genre. 
Pour ce qui concerne les aides aux projets des équipes d’ainés, l’AAEEURL n’a reçu que deux demandes bâclées par 
mail et aucune présentation des projets n’a été faite devant notre assemblée. Comme l’a rappelé une discussion qui 
s’est tenue lors de notre AG du 25 mars dernier, cette présentation aux Anciens a un aspect pédagogique très fort : 
elle nécessite la formalisation sur visuels du projet, l’élaboration d’un budget prévisionnel, la construction d’une 
argumentation sur la valeur du projet et l’organisation d’une présentation collective de 5 à 10 minutes. Elle montre que 
tout financement mérite peine. Devant l’absence du moindre effort des deux équipes d’ainés qui ont un projet pour 
l’été 2023, il est décidé de ne pas accorder d’aide financière. 
 
 
L’ordre du jour étant épuisé, le Président remercie les membres du CA pour leur participation constructive et leur 
soutien et déclare achevée cette séance de travail à 19h30. 
 
Nota : Plusieurs membres (notamment Pierre) ayant apporté les ingrédients pour un pique-nique à base de quiche 
lorraine et de Pouilly-Fuissé, une discussion à bâtons rompus continue jusqu’à 20h45 autour de cette agape. 
 
 
 

Le Président       Le Secrétaire  
 
 
 
 
 

Michel Gothié       Bruno Chevallier 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


